



Confusión o no, Sheinbaum hace bien en defender soberanía ante Trump

“Lamento el lenguaje soez del expresidente **Trump**, y desde luego discrepo de su opinión sobre **Marcelo Ebrard**. Para mí (**Ebrard**) es uno de los mejores servidores públicos de México, y será un gran secretario de Economía de nuestro país, que, nadie debe olvidar, es libre y soberano”. Así le respondió **Claudia Sheinbaum**, la virtual presidenta electa, al candidato republicano, **Donald Trump**, que por segunda vez busca ocupar la Casa Blanca.

TRUMP: ADVERTÍ PONERLES ARANCELES

Todo comenzó en Michigan. Ahí **Trump** dijo el sábado que, cuando fue presidente, advirtió al gobierno mexicano de la imposición de aranceles a los autos mexicanos para entrar a EU. Primero les aplicarían 25% de arancel, después 50%, 75% hasta llegar a 100%, si México no ponía militares en la frontera para evitar la migración hacia Estados Unidos. **Trump** recordó que **Marcelo Ebrard**, habiendo consultado al presidente **López Obrador**, aceptó de inmediato poner a 28 mil militares de México para impedir el paso de los migrantes hacia EU.

QUE SE REFERÍA A BIDEN, NO A EBRARD

Hasta la bravata. Lo grosero vino inmediatamente después de hablar sobre **Marcelo Ebrard**. **Trump** dijo que “este individuo... tiene un bajo déficit intelectual, por debajo de 50 o 60”. Este insulto levantó el enojo en México.

Sólo que **Trump** no necesariamente se refería a **Ebrard**, sino a **Joe Biden**, a quien lo critica por haber negociado mal con Rusia, China y Francia, en lugar de ponerles aranceles.

Las ideas de **Trump** no fueron claras. No sabemos si se estaba refiriendo a **Ebrard** o a **Biden**, aunque lo del bajo IQ intelectual se lo ha dicho a **Biden** en repetidas ocasiones. Incluso el exembajador de EU en México, **Christopher Landau**, en redes sociales insistió en que **Trump** se refirió a **Biden**, no a **Ebrard**.

TRUMP EN CAMPANA Y CONTRA MEXICO Y CHINA

Como fuera, **Sheinbaum** hizo bien en contestarle a **Trump**.

Desde la semana pasada, cuando **Trump** se hizo oficialmente el candidato republicano a la presidencia, volvió a convertir a México en un costal de box para pegarle en campaña. Criticó a México por estar permitiendo inversiones chinas a escondidas, cuando en realidad nuestro país no tiene inversiones chinas. Lo que tenemos son 19 mil mdd de importaciones chinas, y es cierto que está entrando mercancía barata sin regular. Pero en inversiones del sector automotriz, sólo está la empresa china JAC, como ensambladora en Ciudad Sahagún. Ni siquiera la china BYD que ha anunciado una inversión de mil mdd, se ha decidido.

JD VANCE, MÁS PROTECCIONISTA

A **Trump** poco le importan las precisiones, él volverá a utilizar a México para acrecentar el nacionalismo y proteccionismo, y ganar las elecciones. Máxime cuando su compañero de fórmula para la vicepresidencia, **JD Vance**, también acusó a México de venderles drogas y llevarse sus empleos con fábricas en el T-MEC, lo cual tampoco es cierto: en EU hay enorme demanda por drogas. Pero no importa: los republicanos están en campaña.

RAMÍREZ DE LA O: TENEMOS DÉFICIT CON CHINA

En ese contexto, **Sheinbaum** hizo bien en contestar a las bravuconadas de **Trump**, quien por cierto al único que respeta en México es al presidente **López Obrador**. Además, en el evento del sábado sobre un balance del T-MEC, también estuvieron **Rogelio Ramírez de la O**, quien repetirá como secretario de Hacienda, y **Raquel Buenrostro**, quien terminará como Secretaria de Economía para convertirse en la titular de la Función Pública.



El discurso de **Ramírez de la O** fue curioso: un secretario de Hacienda hablando de comercio, pero puso el dedo en la llaga: México exporta a China sólo 11 mil mdd, y le importamos 119 mil mdd. Por eso la fuerte presencia de compras chinas en el total de importaciones. 19.6% de las importaciones que hacemos provienen de China.

BUENROSTRO Y EBRARD: NEGOCIAREMOS EN POSICIÓN DE FORTALEZA

Raquel Buenrostro, la secretaria de Economía, recordó que México debe seguir creando cadenas productivas, para aprovechar las exportaciones, así como sus ventajas comparativas. Tiene razón.

Y en el evento, como colofón, desde luego estuvo **Marcelo Ebrard**. Comentó algo importante en estos tiempos: México negociará el T-MEC, y su revisión en 2026, desde una postura de fortaleza, al ser el principal socio comercial de EU. Vienen tiempos proteccionistas fuertes.

